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VERBALE N. 5 
 

              DEL COLLEGIO DOCENTI UNITARIO IC BASTIA1- 15 MAGGIO 2023  

 

Il giorno 15 maggio 2023, alle ore 16.00, si è svolto il Collegio Unitario dei Docenti dell’Istituto 

Comprensivo Bastia 1. 

Presiede la riunione il Dirigente scolastico, Prof.ssa Stefania Finauro, funge da segretario l’insegnante Rossi 

Eleonora. 

Si procede a discutere i seguenti punti all’ordine del giorno: 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Libri di testo- superamento tetto di spesa, eventuali nuove adozioni solo classi 1^ e 4^ primaria 

e 1^ secondaria di primo grado. 

3. Festival della scuola – determinazioni finali 

4. Progettualità a.s.2023-2024  

5. Analisi dei risultati di apprendimento 

6. Varie ed eventuali 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente (DELIBERA N.1) 

Viene approvato all’unanimità il verbale della seduta precedente. 

 

2. Libri di testo- superamento tetto di spesa, eventuali nuove adozioni solo classi 1^ e 4^ primaria 

e 1^ secondaria di primo grado (DELIBERA N.2) 

La Dirigente scolastica presenta al Collegio le adozioni per l’anno scolastico 2022/2023,  corredate 

dalle relative relazioni riportate, distinte per scuola, in Allegato 1.   

Relativamente ai testi della Scuola secondaria di primo grado si precisa che l’Istituto ha superato il 

tetto di spesa rispetto alla maggiorazione del 10% per alcune classi come appare nella tabella 

sottostante 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il superamento dei tetti di spesa è dovuto a : 

 Il continuo – seppur contenuto – aumento dei costi dei testi;  

 Il mancato aggiornamento del tetto di spesa da parte del MIUR; 

 Il fatto che gli editori mettano in commercio testi correlati di CD o di opuscoli o ancora di 

eserciziari aggiuntivi e non indispensabili che, essendo parte integrante del pacchetto, ne 

costituiscono un costo aggiuntivo;  

 La necessità di ovviare al problema dell’eccessivo peso degli zaini adottando libri di durata 

annuale ma con acquisto di tutti i volumi nel primo anno di corso e conseguente superamento del 

tetto di spesa delle classi prime 

 

3. Festival della scuola – determinazioni finali 

 La dirigente riassume le iniziative proposte per il festival della scuola e le rispettive location. Si fa 

riferimento al modulo google condiviso con tutti gli ordini di scuola e se ne dà lettura. I docenti 

confermano la correttezza di quanto riportato nel documento. Per la scuola secondaria di primo grado si 

decide di predisporre un ulteriore modulo, per definire gli orari delle varie iniziative. 

 

4. Progettualità a.s. 2023-2024 (DELIBERA N.3) 

Consiglio Comunale dei Ragazzi 

La prof.ssa Rossetti illustra brevemente il progetto relativo al Consiglio comunale dei ragazzi. Il CCR è 

un progetto di educazione civica trasversale a tutte le discipline con particolare riferimento a quelle 

coinvolte nel curricolo verticale ed è un’opportunità per creare apprendimenti attraverso la modalità dei 

“compiti di realtà”. Il progetto si svolgerà nell’ambito delle 30 ore già previste per l’educazione civica. 

Si propone come progetto di istituto pertanto tutte le classi saranno coinvolte seppur in modo diverso. La 

struttura organizzativa e realizzativa semplice è importante (basso impatto nella didattica) per rendere il 

progetto facilmente realizzabile e ampiamente condiviso dai rispettivi docenti dei vari consigli di classe. 

L’attività durerà due anni e si riproporrà in modo ciclico come progetto permanente. Dei due anni, il 

primo sarà dedicato alla formazione degli alunni, alle elezioni e all’insediamento del gruppo che inizia la 

sua attività (individuazione delle proposte ed approvazione del Comune), il secondo sarà utilizzato 
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597,30 608,5 620,8  638,8  614,8 616 614,1 



realizzare le proposte. L’avanzamento di nuove proposte sarà possibile ma solo se comporteranno una 

realizzazione molto semplice e veloce perché la procedura necessaria per la valutazione, approvazione e 

realizzazione richiede due anni. Il consiglio comunale sarà formato oltre che dai ragazzi della scuola 

media, anche da quelli delle nostre due primarie e da quelli della scuola primaria Don Bosco, in totale gli 

alunni coinvolti saranno 30, il numero esatto degli alunni per la scuola secondaria sarà deciso in 

proporzione al numero dei partecipanti all’incirca dovrebbero essere 10. Nella scuola secondaria 

parteciperanno alle elezioni tutte le classi mentre possono candidarsi solo gli alunni delle classi seconde 

che rimarranno in carica per due anni. In queste classi (che sono 7 in totale) qualsiasi alunno potrà 

candidarsi. Le elezioni si svolgeranno una volta ogni due anni. Questo significa che gli eletti della classe 

seconda termineranno la carica alla fine della terza. Questo significa anche che gli alunni che entreranno 

in prima l’anno in cui si svolgono le elezioni non potranno partecipare perché quando frequenteranno la 

seconda non ci saranno elezioni. Si ipotizza un CCR formato da 30 alunni (1 Sindaco, 1 vicesindaco, 1 

Presidente del Consiglio Comunale 5 assessori, ognuno di questi settori avrà dei “consiglieri”). Per le 

scuole primarie, le classi coinvolte saranno le quarte. Si passa alla votazione con la clausola per la scuola 

secondaria, che la disciplina educazione civica riguardi l’intero consiglio di classe. 

Il collegio approva con n°60 favorevoli, n° 35 contrari e n° 7 astenuti. 

Sport-comitato italiano paraolimpico 

La prof.ssa Monacchia illustra e propone la partecipazione al progetto sportivo in collaborazione con il 

CIP. Il Cip ha tra i suoi obiettivi, quello di dare impulso alla pratica sportiva paraolimpica e alla massima 

diffusione della cultura paraolimpica fra i giovani in età scolare. Peer raggiungere lo scopo promuove la 

sottoscrizioni di accordi con il maggior numero possibile d’istituti scolastici finalizzati a far conoscere 

ed avvicinare allo sport paraolimpico gli studenti iscritti. Il progetto si svolgerà in  orario scolastico 

consentire la massima diffusione paraolimpica attraverso la testimonianza di persone che abbiano 

maturato sul campo, in qualità di atleti o tecnici, la loro esperienza raggiungendo obiettivi importanti 

attraverso lo sport paraolimpico; dovrà favorire l’avviamento alla pratica sportiva paraolimpica 

attraverso un approccio multidisciplinare e il più possibile inclusivo; consentire un orientamento 

consapevole dei ragazzi con disabilità in base alle proprie attitudini motorie; sviluppare il bagaglio 

motorio globale di base dei ragazzi. Il progetto sarà svolto nelle ore di attività motoria. 

Il collegio approva all’unanimità, la sottoscrizione dell’accordo con il CIP. 

Progetto lettura ad alta voce 

La prof.ssa Ridolfi propone la partecipazione al progetto lettura ad alta voce condiva che propone di 

costituire un gruppo di scuole umbre per implementare progetti di lungo termine sul tema. La lettura ad 

alta voce condivisa metodo ideato e proposta dal prof. Batini, si caratterizza come una metodologia 

didattica che introduce alla lettura-condotta dai docenti per le proprie classi – secondo determinati 

principi (bibliovarietà, quotidianità, progressività, sistematicità e l’utilizzo di particolari modalità di 

condivisione) per favorire il potenziamento delle studentesse e degli studenti dal punto di vista 

cognitivo, emotivo, linguistico, della comprensione, del pensiero critico e molto altro. Gli insegnanti 



coinvolti si dovranno attenere al metodo proposto e alle linee guida del progetto con la supervisione di 

esperti nel campo della lettura ad alta voce. Il progetto è trasversale a tutte le discipline. Il collegio 

approva la partecipazione al progetto con n° 68 favorevoli, n°17 contrari e n° 23 astenuti. 

5. Analisi dei risultati di apprendimento 

Diversi consigli di classe hanno evidenziato la presenza, soprattutto nelle classi prime della scuola 

secondaria di livelli di apprendimento critici. Prevedibilmente tale situazione tenuto conto anche della 

trascorsa pandemia, si ripeterà negli anni avvenire. È necessario pertanto individuare, modalità 

organizzative, anche in continuità tra ordini di scuola, che possano aiutarci a fronteggiare tale emergenza 

educativa. La dirigente scolastica propone attività di lavoro condiviso tra docenti della scuola primaria e 

secondaria che possano riguardare la definizione di nuclei tematici fondamentali e di obiettivi educativi-

didattici imprescindibili sui quali lavorare insieme. La proposta è quella di istituire nei mesi di giugno 

e/o settembre corsi di recupero con gli alunni delle future classi prime medie. I gruppi vedrebbero, come 

docenti, sia professori della scuola secondaria che insegnanti della scuola primaria su base volontaria. Si 

rimanda comunque una riflessione che porti alla definizione di modalità attuative per progetti di 

recupero in continuità di docenza primaria- secondaria, ai lavori delle commissioni che si svolgeranno 

nel mese di giugno 2023.   

6. Varie ed eventuali 

I docenti della scuola secondaria di primo grado richiedono la partecipazione del sindaco della città di 

Bastia, al prossimo collegio di giugno per avere delucidazioni circa i lavori che dovrebbero ripristinare la 

palestra della scuola secondaria. 

 

   

 

                 Il segretario                                                                                                           Il presidente  

                Eleonora Rossi                                                                                                   Stefania Finauro 

 

 


